



Nombre de alumnos: Alexis Francisco Villatoro
Diaz.

Nombre del profesor: Maricela De La
Cruz Morales.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Trabajo Social.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado:

Grupo:

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de julio de 2020

POLITICAS SOCIALES

El tema de las políticas sociales, a un nivel introductorio y teórico, así como el de la relación existente entre su realidad y la profesión de Trabajo Social.

Ello implica un intercambio, que consideramos indispensable y fructífero, entre la Ciencia Política y el Trabajo Social, pareciera conveniente que este último se enriquezca con los aportes de la Teoría del Estado y, en particular, con sus más recientes enfoques y debates sobre políticas estatales y sociales; recíprocamente, la Ciencia Política ampliaría el ámbito de sus perspectivas, si llegase a incorporar la rica experiencia práctica de los trabajadores sociales en materia de políticas sociales.

Abordar la problemática de las políticas sociales nos obliga a rastrear sus orígenes histórico-sociales y su evolución ulterior, para poder conceptualizar correctamente el tema central.

En primer lugar, las políticas sociales emergen del Estado capitalista y constituyen un capítulo de la Ciencia Política. Por ello, tendremos que hacer una breve incursión en la cuestión de la naturaleza del Estado y de las políticas estatales, sirviéndonos de los aportes teóricos que nos brinda esa rama de las ciencias sociales.

Por otra parte, incorporaremos, de forma no exhaustiva, algunos avances metodológicos para el estudio y la aplicación de las políticas sociales.

la Política Social característica de los diversos Modelos Políticos. Cabe subrayar que el estudio se centrará sobre las formas de ser de las políticas sociales de los países capitalistas desarrollados y subdesarrollados.

Política social es el área de un gobierno que pretende mejorar las condiciones de vida de la población mediante una serie de acciones que garanticen el acceso a prestaciones imprescindibles. Las más importantes entre estas son la sanidad, la educación y la protección sociolaboral.

Este tipo de política está ligada a los llamados Estados del bienestar, aunque el desarrollo no es el mismo en cada país. Así, existen muchas diferencias entre las prestaciones ofrecidas en, por ejemplo, los países nórdicos europeos, y las que los ciudadanos disfrutaban en naciones más liberales económicamente.

Precisamente disminuir esas desigualdades es uno de los objetivos de la política social; igualmente, pretende facilitar la inclusión de los sectores sociales más desfavorecidos. En el caso concreto de México, su política social se caracteriza por la multitud de planes existentes, todos los sectores sociales tienen la posibilidad de acceder a estos servicios esenciales que, así, no quedan a expensas de quien los puede pagar o no. En sentido amplio, la política social es la intervención de los poderes públicos, la lucha por conseguir mejoras sociales se centró en la persecución de derechos políticos, Tras esto se pasó a los derechos económicos y, por último, a los puramente sociales.

Es el Estado el encargado de desarrollar estas políticas sociales. La manera más habitual de costearlo es mediante lo recaudado con los impuestos; en ocasiones, puede existir alguna colaboración con entidades privadas. la lucha por conseguir mejoras sociales se centró en la persecución de derechos políticos, como el voto o el de sindicación. Tras esto se pasó a los derechos económicos y, por último, a los puramente sociales.

El objetivo general de política social consiste en propiciar y extender las oportunidades de superación individual y comunitaria tanto en la vida material como en la cultural, bajo los principios de equidad, justicia y el pleno ejercicio de los derechos y garantías constitucionales. La multiplicación de oportunidades

debe trascender el origen étnico y social, la ubicación geográfica y la condición económica de cada mexicano.

<http://www.ts.ucr.ac.cr/binarios/libros/libros-000010.pdf>